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主席： 帕特森夫人 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (美利坚合众国) 

   

成员： 阿尔及利亚 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 巴齐兹女士 

 安哥拉 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 卢卡斯先生 

 贝宁 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 津苏先生 

 巴西 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 瓦莱先生 

 智利 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 穆尼奥斯先生 

 中国 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 张义山先生 

 法国 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 德拉萨布利埃先生 

 德国 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 冯温格恩-施特恩贝格男爵 

 巴基斯坦 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 哈立德先生 

 菲律宾 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 梅尔卡多先生 

 罗马尼亚 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 杜米特留先生 

 俄罗斯联邦 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 多尔戈夫先生 

 西班牙 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 亚涅斯·巴努埃沃先生 

 大不列颠及北爱尔兰联合王国 . . . . . . . . . . . . . . 戴维斯女士 
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海地问题 

 秘书长关于联合国海地稳定特派团的报告（S/2004/908） 
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 下午 3 时 10 分开会 

通过议程 

 议程通过。 

海地问题 

秘书长关于联合国海地稳定特派团的报告

(S/2004/908) 

 主席（以英语发言）：我要通知安理会，我收到

海地代表的来信，要求邀请他参加安理会对本议题的

讨论。根据惯例，如果安理会同意，我提议，按照《宪

章》的有关规定和安理会暂行议事规则第 37 条，邀

请该代表参加讨论，但无表决权。 

 没有人反对，就这样决定。 

应主席邀请，梅罗莱先生(海地)在安理会议席就
座。 

 主席(以英语发言):安全理事会现在开始审议其

议程项目。 

 安理会成员面前放着 S/2004/908 号文件，其中

载有秘书长关于联合国海地稳定特派团的报告。安理

会成员面前还放着 S/2004/923 号文件，其中载有安

理会事先磋商过程中起草的决议草案文本。 

 我的理解是安理会准备就面前的决议草案进行

表决。除非听到反对意见，我现在将把决议草案付诸

表决。 

 没有反对意见，就这样决定。 

 我先请想在表决前发言的安理会成员发言。 

 瓦莱先生（巴西）（以英语发言）：巴西将加入关

于通过有关延长联合国海地稳定特派团（联海特派

团）任务期限的决议草案的协商一致意见。我们的投

票反映这样的观点，即议定的文本是更广泛的政治进

程中的又一个步骤，因为它涉及应由符合海地未来数

月需要的进一步决定作为补充的临时措施。我们表示

感谢各代表团为达成一个协商一致的文本所做的努

力，我们鼓励它们继续为实现海地的长期解决办法而

努力。 

 我们认为安全仍是该国实现稳定的关键。尽管如

此，海地许多困难的可持续解决显然超出安全层面。

考虑到安全与海地危机的其他主要方面之间的密切

关系，我们认为，似乎至关重要的是在政治和解、重

建经济努力和社会改进的必要性等方面取得进展的

同时，需要在安全领域做出努力。 

 巴西认为，在我们取得进展时，除第 1542（2004）

号决议核准的任务以外，需要授予联海特派团一个更

加特殊和具体的任务，以便为处理海地当前的威胁提

供适当的框架，并允许实施具体措施以迅速改进海地

人民的生活条件。 

 如果不采取一些措施，其中包括旨在创造就业机

会的措施，在维护该国的公共秩序方面可能会出现越

来越多的困难。例如，可在下述段落纳入更精确的措

辞：关于政治和解进程的执行部分第 2 段，关于经济

发展措施的执行部分第 4 段，以及相应的序言部分第

二、三和四段。关于执行部分第 1段所规定的联海特

派团任务的持续期限，我们相信进一步延长联海特派

团的任务期限的意图将得到确认。 

 为了给 2005 年底重要的自由选举创造稳定的条

件，我们支持安理会应就国际社会长期支持海地发出

更强烈的信息的观点。通过赋予联海特派团更广泛的

多学科任务，可以实现这一点。我们认为，国际社会

和金融机构应进一步努力，帮助管理具体的发展项

目，并帮助纠正任何差距或缺点。 

 虽然一些国家和机构已开始在金融领域采取主

动行动，但是应迅速扩大这些努力的范围。我们认为，

从安全角度讲，增加这些努力的条件已经存在。因此，

应鼓励捐助者按照海地过渡政府临时合作框架确定

的优先事项，加快支付在华盛顿捐助者会议上承诺的

资金的速度。 

 众所周知，许多拉丁美洲国家第一次加入了安全

理事会范围内旨在帮助实现本区域的一场冲突的永
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久解决的努力。这种主动行动应得到鼓励。目前，在

现场的部队中大约有 70％来自这些国家。我应当补充

说，巴西也高度重视非拉丁美洲国家给予联海特派团

的支持。 

 我想强调本区域为稳定海地所做的努力。这些重

要努力应通过国际社会更有力地支持解决海地超出

安全的重要问题而得到加强。 

 主席（以英语发言）：我现在把 S/2004/923 号文

件所载决议草案付诸表决。 

 进行了举手表决。 

赞成： 

阿尔及利亚、安哥拉、贝宁、巴西、智利、中国、

法国、德国、巴基斯坦、菲律宾、罗马尼亚、俄

罗斯联邦、西班牙、大不列颠及北爱尔兰联合王

国、美利坚合众国 

 主席（以英语发言）：有 15 票赞成。决议草案获

得一致通过，成为第 1576（2004）号决议。 

 我现在请想在表决后发言的安理会成员发言。 

 穆尼奥斯先生（智利）（以西班牙语发言）：智利

根据其对区域和平与安全的承诺，立即加入了临时多

国部队，帮助阻止海地的内战和人道主义悲剧。注意

到我们对海地的支持不应局限于当前的紧急局势，我

们还加入了联合国海地稳定特派团（联海特派团）。

在采取这些行动时，我们相信只有一个全面、多层面

和长期的特派团才能在海地取得成功。 

 今天，我们想重申我们深信的这种观点。因此，

我们坚决支持秘书长关于将特派团任务延长 18 个月

的建议，这符合我们的设想，即海地的政治、经济和

社会重建需要长期的努力——具体而言，至少是到将

给人民带来合法当局的选举进程结束之时。 

 因此，我们遗憾的是，我们最终通过的决议只考

虑延长六个月。我们认为这可能削弱特派团计划和执

行长期活动的能力。这可能导致一些国家在该期限结

束时重新评估对联海特派团的参与。 

 尽管我以上所述，我们还是对决议投了赞成票。

我们这样做是因为，在决议中，把重点放在我们认为

对海地的安全和稳定非常关键的方面：例如，加强机

构能力、尊重人权、对有罪不罚现象予以必要地终止

和有效的民族和解。 

 最后，我们特别重视的是，本决议强调需要包容性

的政治对话，由海地选择民主进程的所有政治和社会力

量参与，并强调拨付捐助国和国际金融机构承诺的资金

的急迫性，以促进这个兄弟国家迫切需要的发展项目。 

 亚涅斯·巴努埃沃先生（西班牙）（以西班牙语
发言）：西班牙对延长联合国海地稳定特派团（联海

特派团）任务期限的第 1576（2004）号决议投了赞成

票。然而，我想提出几点意见，因为我们认为刚才通

过的决定不应被认为仅仅是程序性的。我们认为联合

国在海地的行动特别重要，确切原因是国际社会以前

在这个国家曾经历过倒退。由于这些倒退，我们现在

必须从全面和长期行动的角度考虑问题，以便我们保

证实现所确立的目标，即重新使海地人民拥有在自

由、民主和更好的经济和社会条件下在该国进行自我

管理的可能性。 

 国际社会在海地面临的问题如此严重，仅仅解决

该国眼下的安全危机或采取短期措施是不够的。我们

必须坚持采取一种全面做法，以便整体性地处理政治

和安全局势、人权和经济发展。此外，虽然举行自由

选举的前景是一个引人瞩目的成就，但至关重要的是

开始一个广泛包容的全国对话进程，使所有社会和政

治阶层都能参加。海地的历史告诉我们，缓和性的措

施是没有多大用处的。我们必须从过去的错误中学

习，从长远目标出发来决定国际社会所采取的行动。 

 出于所有这些理由，我们高兴地看到，我们刚通

过的决议草案包含着充分的政治、经济和社会内容，

以帮助促进所有这些努力。同时，我们不能不感到遗

憾的是，安理会未能支持秘书长和他的特别代表提出

的以下建议：联海稳定团的延期应超过通常的延期时

间——即延期 18 个月——以便正是为了能够进行长

远的计划。尽管如此，我们仍然加入了协商一致意见，
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因为我们刚通过的第 1576（2004）号决议虽然只把联

海稳定团的任务延期了六个月，但它同时表明，安全

理事会准备将任务进一步延期。我们希望，这种延期

将会发生，因为通过延期，国际社会将能充分履行它

对海地人民的承诺。 

 主席（以英语发言）：名单上没有其他发言者。

安全理事会就此结束现阶段对这个议程项目的审议。

安全理事会将继续审议这个问题。 

 下午 3 时 25 分散会 

 


